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( ВОЛЕЙБОЛ )

Поражение от аутсайдера 

отбросило «Уралочку» 

на предпоследнее место

Легендарная свердловская команда проводит свой худший 
сезон за последние 15 лет: из 12-ти матчей, проведенных 
в текущем чемпионате России, она проиграла девять. 
Последнее поражение подопечные Николая КАРПОЛЯ 
потерпели от «Липецка» – со счетом 2:3.

«Липецк» – беспросветный аутсайдер турнира. До матча 
с «Уралочкой» в его активе была всего одна победа. Кого же 
еще обыгрывать, как не его? Тем более, что встреча проходила 
в Екатеринбурге. Но у свердловчанок с самых первых 
розыгрышей все пошло не так.

Команда проиграла первую партию – 26:28, что еще 
можно было расценить как случайность. Тем более, что два 
следующих сета хозяйки уверенно забрали себе – 25:19 и 
25:22. Однако четвертую партию «Уралочка» вновь отдала 
соперницам (22:25), а на тай-брейке борьбы по большому 
счету вообще не было – 9:15.

– Мы упустили наш шанс на победу, – заявил после 
матча помощник Николая Карполя Владимир Вертелко. – Я 
считаю, что это была наша игра, мы должны были победить. 
К сожалению, мы сделали очень много ошибок, и конечно, 
команда противника переиграла нас в защите. У них было 
больше желания, настрой был очень бойцовский. Наша 
команда тоже хотела победить, но, к сожалению, ряд игроков  
(в частности, связующая) не вошли в хорошую форму, и мы 
проиграли. 

Свердловские волейболистки набрали одно очко, но 
в турнирной таблице опустились на ступеньку вниз –
с 12-го места на 13-е, поскольку их ближайший преследователь – 
«Заречье-Одинцово» – свою встречу выиграло, причем со счетом 
3:1, что дало подмосковной команде три балла. По общему 
количеству набранных очков (9) команды сравнялись, но по 
дополнительным показателям преимущество у «Заречья».

Следующий – последний в первом круге – матч 
«Уралочка» проведет сегодня, 28 декабря. На выезде она 
сыграет с «Минчанкой» (17 очков, 8-е место в турнирной 
таблице).

( ХОККЕЙ )

Отдохнув десять дней, 

«Автомобилист» сбился с ритма 

и перестал выигрывать

В 43-м для себя матче чемпионата КХЛ лидер Востока – 
екатеринбургский «Автомобилист» – набрал только одно 
очко: он уступил в Уфе «Салавату Юлаеву» в овертайме 
(2:3). «Шоферы» потерпели четвертое поражение 
подряд, но, несмотря на это, сохранили первое место 
в конференции: их ближайший преследователь – 
магнитогорский «Металлург» – тоже проиграл.

Пауза в чемпионате, вызванная проведением «Матча звезд 
КХЛ» и Кубка Первого канала, не пошла «Автомобилисту» на 
пользу: после возобновления турнира команда сыграла четыре 
матча – и все проиграла. Правда, два последних – только по 
буллитам или в овертайме, что дало «шоферам» в общей 
сложности два очка.

– Немножко из игрового ритма где-то вышли, – признал 
после игры в Уфе наставник «Автомобилиста» Николай 
Заварухин. – В перерыве кто-то больше болел, кто-то больше 
отдохнул – и немножко команда не в том ритме. 

«Шоферы» стали гораздо хуже начинать поединки: во всех 
четырех матчах они пропускали первыми (причем, дважды это 
были очень быстрые голы – на второй-третьей минутах).

На сей раз «Автомобилист» пропустил в середине первого 
периода. В начале второго команда отыгралась (гол забил 
Анатолий Голышев), но перед самым перерывом пропустила 
вновь.

Весь третий период «шоферы» штурмовали ворота 
хозяев, перебросали соперника в четыре раза (счет бросков – 
12:3) и за 1 минуту 20 секунд до сирены, играя уже с пустыми 
воротами, своего добились: Сергей Широков перевел встречу 
в овертайм.

Но там, к сожалению, екатеринбуржцы продержались 
всего 19 секунд. Защитник Джесси Блэкер, будучи последним, 
зачем-то попытался обыграть соперника на своей синей 
линии. Форвард «Салавата» Сергей Шмелев шайбу у «шофера» 
отобрал, выскочил один на один с Игорем Бобковым и принес 
своей команде победу.

«Автомобилист» проиграл «Салавату Юлаеву» все три 
матча этого сезона (ранее были 0:4 в Екатеринбурге и 2:3 в 
Уфе). А вообще из последних восьми встреч с уфимцами 
«шоферы» смогли выиграть только одну – это случилось 
больше года назад.

К счастью для екатеринбуржцев, их преследователь – 
магнитогорский «Металлург» – в параллельном матче тоже 
набрал только одно очко: он на своей площадке проиграл 
«Трактору» по буллитам (4:5). Таким образом, разрыв между 
двумя лидерами Востока остался прежним – 3 очка: у 
«Автомобилиста» 61 балл, у «Магнитки» – 58. 

В общей таблице лиги «шоферы» идут третьими – после 
питерского СКА (73 очка) и ярославского «Локомотива» (62).

Следующий матч «шоферы» проведут сегодня, 28 декабря. 
В Омске они сыграют с «Авангардом» (54 очка, 4-е место на 
Востоке).

Владимир ВАСИЛЬЕВ

В Красноярске завершился 
чемпионат страны 
по фигурному катанию. 
Это был очень интересный 
турнир с непредсказуемой 
развязкой: по сравнению 
с прошлым годом сменились 
лидеры во всех видах. Итоги 
соревнований мы подводим 
со свердловским тренером, 
судьeй высшей категории 
всероссийского уровня Еленой 
ЛЕВКОВЕЦ – наставником 
Вероники ЯМЕТОВОЙ, одной 
из самых ярких спортсменок 
нынешнего сезона 
и чемпионата. 

Спортсменка, красавица 
и… спасатель 

– Елена Арнольдовна, на 
прошлом чемпионате России 
у Вероники было десятое ме-
сто. Сейчас – седьмое. Это бы-
ла задача максимум или вы та-
кой цели себе не ставили?

– Не ставили. Главной це-
лью были чистые прокаты. 
Это спорт, загадывать конкрет-
ные места очень тяжело. А седь-
мое место – заслуженное, пото-
му что перед Вероникой ока-
зались только девчонки с эле-
ментами ультра-си (тройной 
аксель и четверные прыжки. – 
Прим. «ОГ»), все логично. 

– Но две спортсменки, у ко-
торых есть в арсенале ультра-
си, все-таки остались позади 
Вероники… 

– Согласна. Результат дей-
ствительно хороший. И мы – 
тренеры, и Вероника доволь-
ны. Да и болельщикам удо-
вольствие доставили, это самое 
главное. 

– Нынешний чемпио-
нат страны для вашей коман-
ды получился нервознее про-
шлогоднего? Или все-таки де-
бютный был сложнее? 

– Эти два чемпионата ока-
зались очень разными. От пер-
вого мы чего-то такого и не 
ожидали, Вероника была еще 
маленькая, думали: дрогнет- 
не дрогнет. А сейчас… Даже не 
знаю. Был такой накал стра-
стей, нервы… Адреналинчик 
однозначно у нас подскакивал. 

– Какие нарекания к Веро-
нике есть с точки зрения тех-
ники? Сама она была немного 
недовольна каскадом прыж-
ков в короткой программе. 

– Да, она немного не подня-
ла себя наверх на тулупе на вто-
ром прыжке. Мы, конечно, ви-
дим и другие мелкие ошибки, 
по ходу турнира пытались ис-
править. Но в целом она со всем 
справилась. Каталась с хариз-
мой, мощной энергетикой. Бы-
ло волнительно, потому что ее 
уже ждали после этапов Гран-
при. Но все получилось. Осо-
бенно запомнилось, как Веро-
нике на эффектной разножке в 
шпагате зал не то что хлопал, а 
даже гудел, зрителям очень по-
нравился этот элемент.

– На разминке перед про-
извольной программой Веро-
ника и Софья Самоделкина од-
новременно зашли в прыжок, 
еще доля секунды и могло слу-
читься очень неприятное стол-
кновение. Подобное не раз 
происходило на разных тур-
нирах. Но Вероника проявила 
себя как спасатель – мало того, 
что успела среагировать, так 
еще и подхватила Софью, что-
бы она не упала. Такое мы точ-
но увидели впервые…

– Уже на «Локомотиве», в 
тренерской, мы успели обсу-
дить с коллегами этот момент. 
У нас ведь всегда одновремен-
но много ребят на льду, и, ви-
димо, чувство самосохранения 
у наших спортсменов развито 
очень сильно. Если кто-то упал, 
тут же подъезжают, помогают, 
никогда не оставляют. И здесь 
у Вероники реакция сработа-
ла. Сама она рассказывает, что 
когда заходила на аксель, кра-
ем глаза увидела, что на нее уже 

кто-то летит. Бросила прыгать, 
протянула руки и почти пой-
мала Софью. Если бы Вероника 
не смягчила ей падение, было 
бы болезненно. А могли бы и 
обе пострадать. Слава богу, что 
так получилось. 

– Перед прокатом эта си-
туация не сбила Веронике на-
строй? 

– Нет, Соня потом подошла 
к ней, сказала «извини». Но они 
же дружат все, у них очень хо-
рошие отношения, даже несмо-
тря на то, что они соперницы. 
Поэтому все в порядке. 

– Все, кто следил за Веро-
никой на чемпионате, хотели, 
чтобы она заняла еще более 
высокое место. Но при этом 
понимали – раз элементов 
ультра-си нет, выше головы 
не прыгнешь. Если только со-
перницы бы не завалили свои 
сложнейшие элементы. Мо-
жет быть в феврале, в фина-
ле Кубка России, мы все-таки 
увидим тройной аксель в ис-
полнении Вероники? 

– Мы не будем так риско-
вать. Ведь одно дело выучить 
элемент (чем мы занимались), 
а другое – вставить в програм-
му и прикатать. Это делается 
если не годами, то месяцами 
так точно. Плюс все девчонки, 
которых мы увидели в Красно-
ярске, кроме Лизы Туктамы-
шевой, примерно одного воз-
раста, и они сейчас активно 
растут – меняется центр тяже-
сти. Это такой период, как толь-
ко он завершится, можно будет 
говорить о том, чтобы прыгать 
ультра-си на турнирах. 

«Пришлось бы катать 
показательный номер, 
мы бы что-нибудь 
придумали» 

– Сама Вероника говорит, 
что для нее в этом году на пер-
вое место вышла учеба, она 
учится в 9-м классе, впереди 
экзамены. Вам, тренерам, еще 
и с этим как-то приходится 
считаться и работать…

– Она отпрашивается, когда 
ей нужно. Мы с мамой Верони-
ки корректируем тренировки. 
Подстраиваемся. А в целом, все 
в порядке – она очень хорошо 
учится, поэтому, думаю, про-
блем никаких не будет. 

– Еще одна тема, которая 
сейчас активно обсуждает-
ся, касается сборной. Если бы 
Россию все-таки допустили до 
международных стартов, то 
Вероника бы была как мини-

мум запасной на чемпионат 
Европы (если ориентировать-
ся на результаты ЧР). Вы об 
этом задумывались? 

– Мы об этом вообще не 
говорили и не думали, пото-
му что такая ситуация в мире. 
Но есть две спортсменки, кото-
рые, скажем так, удачно роди-
лись – Аделия Петросян и Веро-
ника Яметова. Ведь возрастной 
ценз на ЧЕ предполагает, что 
участвовать в турнире могут те, 
кто родился до 1 июля 2007 го-
да. Аделия родилась, кажется, 
5 июня. А Вероника – 30 июня. 
Посмотрим…

– И если говорить про пер-
спективу, про следующий се-
зон. В случае если лидеры про-
шлого сезона – Щербакова, 
Трусова и так далее  не вернут-
ся, тогда у спортсменок, кото-
рые боролись на ЧР, появля-
ются хорошие шансы на уча-
стие в мировых стартах… Ве-
роника об этом думает с точ-
ки зрения продолжения ка-
рьеры? 

– Она думает, и желание ка-
таться дальше у нее есть. Но на-
до учить ультра-си, нарабаты-
вать стабильность этих прыж-
ков. 

– На этом чемпионате Рос-
сии победители и призеры 

представляли свои показа-
тельные номера. Удалось по-
бывать на шоу? 

– В этот раз да. Такие клас-
сные задумки, очень интерес-
ные программы. Ну и самый 
яркий номер, на мой взгляд, 
был у Камилы Валиевой – об-
раз из сериала про семейку 
Адамс. Очень здорово. 

– Вы с Вероникой готовили 
показательный номер на вся-
кий случай? Ведь как знать, 
вдруг она бы попала на пьеде-
стал… 

– Нет, мы даже не думали. 
Но знаете, если надо будет вы-
ступать – мы что-нибудь точно 
придумаем! Был бы повод. 

«Ошибаться Мишиной 
и Галлямову было нельзя» 

– Не могу вас не спросить 
про пары. Тем более, что в этом 
виде на чемпионате выступал 
еще один ваш ученик – Роман 
Плешков, он занимался в Ека-
теринбурге до 2014 года. С ны-
нешнего сезона Роман катает-
ся с новой партнершей – мо-
сквичкой Дарьей Бояринцевой. 
На ваш взгляд, дуэт сложился? 

– Я внимательно смотре-
ла на них на чемпионате и на 
Гран-при, конечно. Они мне по-
нравились. Раньше у Романа 

была партнерша тоже из Ека-
теринбурга, Алина Пепелева, 
но что-то там у них не пошло. 
С Дарьей они отлично смотрят-
ся, выигрышно – девочка хоро-
шая. И Рома стал таким краси-
вым, статным. Подошел ко мне 
на чемпионате: «Здравствуйте, 
Елена Арнольдовна» – с высока 
так (смеется). Я ему говорю : «О! 
как же ты вырос!» 

– Роман и Дарья останови-
лись на седьмой позиции. А 
битва за медали в парном ка-
тании развернулась между 
тремя основными дуэтами. И 
буквально десятых балла не 
хватило Анастасии Мишиной 
и Александру Галлямову (он 
тоже начинал кататься в Ека-
теринбурге), чтобы опередить 
Александру Бойкову и Дмит-
рия Козловского. Вам лично 
кто больше понравился?

– Бойкова-Козловский до-
пустили маленький недочет, 
но все-таки это было чемпион-
ское катание. А Мишина-Гал-
лямов сделали грубую ошибку, 
остались без каскада. При том, 
что ошибаться вообще было 
нельзя. Примерно то же самое 
мы увидели в соревновании 
мужчин, где судьбу золота ре-
шили даже не баллы, а вообще 
дополнительный показатель. 

– Да, это была драма. Впер-
вые в новой системе оценива-
ния спортсмены получили аб-
солютно одинаковое количе-
ство баллов. Вплоть до сотых. 
Что творилось в тот момент 
в голове у Петра Гуменника и 
Евгения Семененко невозмож-
но представить…

– Абсолютно. И это при том, 
что у Пети такой запас был по-
сле короткой программы… И 
если бы он вместо двойного 
лутца прыгнул все-таки трой-
ной или хотя бы на четверном 
прыжке не коснулся рукой льда 
– он бы выиграл. Возможно он 
уже держался за потенциаль-
ное первое место, которое бы-
ло так близко. Не знаю. Но это 
действительно драма. Кто-то 
даже думал, что дадут две золо-
тые медали, но в правилах все-
таки прописано, что в этом слу-
чае итог определяют по техни-
ческой оценке. И золото доста-
лось Евгению. 

Тренироваться будем 
и 31 декабря, и в каникулы

– Возвращаясь к выступле-
нию Вероники Яметовой, как-
то праздновать успех будете? 
Или как обычно – уже работа-
ете дальше?

– Какое празднование!? 
Конечно, работаем. 17 января 
у нас уже отборочные сорев-
нования в Кирове, на первен-
ство России (старший возраст) 
и на турнир «Дети Азии». Мы 
прилетели сегодня утром (бе-
седа состоялась 26 декабря. – 
«Прим. «ОГ»), а мы уже успели 
поработать на «Локомотиве», 
и сейчас я поеду в «Экспо» на 
следующую тренировку. Сами 
понимаете, из-за чемпионата 
России нас, тренеров, неделю 
не было, надо наверстывать. 
Тренироваться будем и 31 де-
кабря, и в каникулы. Иначе ни-
как. Праздники длинные, нуж-
но держать детей, в противном 
случае никаких результатов не 
будет. 

– Подводя итоги года, для 
вас, как для тренера, какое со-
бытие стало самым ярким?

– Первое место Вероники в 
финале Кубка России. Это дей-
ствительно дорогого стоит. А 
то, что она попала в сборную 
России – вообще прекрасно. Хо-
чу ей пожелать, чтобы при лю-
бой возможности она в сбор-
ной оставалась. Это сложно, но 
можно. 

– А если говорить лично 
про вас? 

– Я всегда спортсменам го-
ворю, что любой их хороший 
результат – для нас праздник. 
Чтобы они старались катать-
ся, тренироваться. Чтобы мы 
все от этого получали удоволь-
ствие. Это что касается работы. 
А в жизни… Мы живем фигур-
ным катанием. 

– Когда Вероника уже вы-
ступила на чемпионате, стало 
ясно, что все удалось, что вы 
с Владимиром друг другу ска-
зали (Владимир Гнилозубов – 
тренер Вероники Яметовой и 
супруг Елены Левковец. – Прим. 
«ОГ»)? 

– Не поверите. Вообще ни-
чего не сказали. Забыли. Толь-
ко потом, уже вечером, я сказа-
ла Володе: «Давай хотя бы друг 
друга поздравим» (смеется). 
Поскольку я являюсь судьей ос-
новного списка, судила на Гран-
при, не могла выводить Веро-
нику на лед, это делал Влади-
мир. А я стояла за кулисами, в 
подтрибунном помещении. 
Поняла, что это еще сложнее, 
чем быть у бортика. Очень пе-
реживала. Не все понимают, ка-
кие эмоции испытывают тре-
неры. Но я желаю всем настав-
никам это пережить. 

Наталья ШАДРИНА

Адреналиновый, 
непредсказуемый, сибирский 
В Красноярске решилась судьба наград чемпионата России по фигурному катанию

Итоги чемпионата 
России 
по фигурному катанию 

 Женское одиночное
катание
1. Софья Акатьева 
2. Камила Валиева 
3. Елизавета Туктамышева 
…7. Вероника Яметова.

 Мужское 
одиночное катание
1. Евгений Семененко 
2. Пётр Гуменник 
3. Александр Самарин. 

 Парное катание
1. Александра Бойкова/
Дмитрий Козловский 
2. Анастасия Мишина/
Александр Галлямов 
3. Евгения Тарасова/
Владимир Морозов 
...7. Дарья Бояринцева/
Роман Плешков.

 Танцы на льду
1. Елизавета Худайбердиева/
Егор Базин 
2. Елизавета Шанаева/
Павел Дрозд 
3. Елизавета Пасечник/
Максим Некрасов. 

Для вратаря «Автомобилиста» Игоря Бобкова матч 
с «Салаватом Юлаевым» стал юбилейным – 300-м в КХЛ

Елена Левковец и Вероника Яметова на льду екатеринбургской 
спортивной школы № 8 «Локомотив»

Один из самых эффектных моментов короткой программы Вероники Яметовой
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